
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

“十如论坛”倡导可持续发展的绿色建筑 

2015 年 11 月 13 日 | 深圳特区报 

日前，由溢达集团主办的第二届“十如论坛”在桂林举办，获得了众多专家学者的大力支持。本届

论坛以可持续发展与生活为主题，探讨了中国可持续发展的未来及可能性。多个国家及地区的行业

领军人物及学术权威聚集，深入探讨了如何实现可持续及可再生的生产及生活方式。其中绿色建筑

议题，尤为引人关注。 

推广绿色发展的理念是企业的责任 

论坛上，溢达集团董事长杨敏德表示：“十如论坛的初衷是希望以交流和分享的方式，通过个人、

企业和社会各方面的力量，聚沙成塔，把可持续发展转型成为行业的文化、经营的理念、创新的动

力和企业的使命。在寻求可持续发展的道路上，企业需要做的仍有很多”。她期待这次论坛能激发

更广泛的思考，在日常生活中推广绿色发展的理念。 

据了解，溢达集团在践行绿色发展理念，在桂林生产园区建设中，注重建筑与自然、生态的融合，

因地制宜、结合环境进行规划设计，力求建造无污染的生态园区。 

绿色建筑是未来城市发展的方向 

来自 M+博物馆设计与建筑馆策展人陈伯康主持了“生活：我们如何在未来城市规划和设计中实现

更密切的人际互动？”的讨论，其中高富诺有限公司亚太区行政总裁查耀中、三石建筑师事务所创

始人陈瑞宪及清控人居建设有限公司董事长兼总裁、清华大学教授尹稚则分别对中国现有生活方式

的构造，如绿色建筑的可行性及未来城市的设计等议题进行了深刻的探讨。 

清华大学教授尹稚认为，绿色建筑从宏观来说，需要回到一个更为理性的、更符合东方哲学理念的

治山理水的概念，现代技术发展已经为顺应自然的设计理念提供了非常多的现代化的科学工具。因

此在规划设计中，要把生态要素、景观要素等指标进行量化。 
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